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跟進路環山林修復及生態系統可持續發展

　　路環的山體及植被是澳門可貴的綠化資源，亦是居民的「後花園」。
惟歷經天鴿風災、外來物種入侵等問題，林區逐步喪失生態功能，市政
署需要開展山林修復，期間山坡變得光禿禿，社會尤其關心相關工作進
展。對此，本人跟進有關黑沙山林修復及生態系統的可持續發展。

　　早年本澳山體被大量藤本植物覆蓋，嚴重壓縮本土動植物生存環境，
山林生態受創。然而自2018年天鴿風災後，政府委托中山大學開展評估
調查，並制訂山林修復計劃。現時本澳已進入第二階段山林修復工作，
當中第六期修復範圍涉及路環陸軍路兩側、黑沙水庫南側和龍爪角等區
份，除了提升山林的抗病害能力外，亦是為推動生物多樣性提供基礎。
隨著政府計劃打造路環環島人行道系統，以及黑沙青少年活動體驗營亦
涉及生態休閒、教育科普，期望政府對於路環的生態系統保育作出前瞻
性部署，針對山體原有的生態環境、自然資源特點，開展相關保育工作。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、近年政府針對山林修復開展一系列工作，如清除藤本植物、危
樹、枯樹等，亦擬2024年前達成120公頃山林修復的總目標，請問現時的
工作進度如何？之後如何藉此推動澳門生態系統可持續發展？同時，外
來入侵動植物嚴重影響本地生態，請問路環完成山林修復後，會如何防
治相關情況？

　　二、政府擬延伸路環環島人行道系統，請問針對該系統附近的山林
生態功能和景觀功能，當局有何規劃以增加對市民及旅客郊遊的吸引力？

　　三、另外，《澳門環境狀況報告2022》提出需持續加強粵港澳大灣
區生態環保合作；而廣東今年全面實施《粵港澳大灣區生態環境保護規
劃》，請問對於三地的生態合作，目前有何進展，以及首階段將集中在
哪方面達成合作？
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